# Diario Al día

Mes Aniversario Septiembre 2024 Edición №831 Máx. 22-Min.10 www.diarioaldia.cl

 $\cdot Llay \cdot Llay \cdot Catemu \cdot Panquehue \cdot San \ Felipe \cdot Putaendo \cdot Santa \ Mar\'ia \cdot San \ Esteban \cdot Los \ Andes \cdot Calle \ Larga \cdot Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rinconada$ 

## SEPTIEMBRE SE TOMÓ EL VALLE DE ACONCAGUA



Ya se empezarón a anunciar las distintas actividades que marcarán el mes de la patria en el Valle de Aconcagua

### Pág.2

La versión XXIII del Festival del Guatón Loyola ya tiene sus artistas confirmados

#### Pág.3

Cien vecinos y vecinas del Valle de Aconcagua obtienen certificación laboral a través de programa de Codelco Andina

### Pág.5

Municipio anunció la realización de la "I Versión de la Fiesta de la Cueca, la Chicha y el Charqui" en el Parque Palacio Hacienda de Quilpué



## Educando con amor

matrículas disponibles
postula aquí www.colegioandeschile.cl

o cach.colegioandeschile

## La versión XXIII del Festival del Guatón Loyola ya tiene sus artistas confirmados

En su versión XXIII el encuentro folclórico, se hará los días 18 y 19 de septiembre, mientras que la Fiesta del Guatón Loyola se extiende desde el 17 al 22 de septiembre en el Parque Urbano de la ciudad de Los Andes

El anfiteatro del Parque Urbano es el escenario natural para la realización de este tradicional festival con que Los Andes celebra fiestas patrias, una actividad municipal que se remonta desde hace 23 años.

El Festival Folclórico del Guatón Loyola 2024 ya tiene sus artistas confirmados para cada día, miércoles 18 de septiembre se presenta el grupo local Warány Latinoamericano, Natalino, el comediante Beto Espinoza y toda la cumbia de la Combo Tortuga. Mientras que para el jueves 19 de septiembre, ya están confirmados Los Afuerinos, Analys Lagos, la comediante Pamela Leiva y Gipsy Kings. Ambas jornadas cuentan con la danza del Ballet Folclórico Ciudad de Los Andes, Bafocla,

La venta de entradas comienza este lunes 09 de septiembre en la tesorería municipal ubicada en calle Esmeralda 536 y los animadores del evento son los rostros del canal TV+ que se ganó la licitación para la transmisión a nivel nacional, los periodistas Felipe Vidal y Julia Vial.

El alcalde Manuel Rivera explicó que "este es el único festival de competencia folclórica que se hace en todo el territorio, lo que nos llena de orgullo. Este año se batió el récord de canciones que se presentaron, en total 36, quedando en la selección seis temas que se presentarán en el festival, prontamente daremos a conocer las canciones para su conocimiento y difusión previa."

Son dos días de festival, pero serán seis de la gran fiesta en torno al Guatón Loyola con fondas, ramadas, food truck, artesanía y un segundo escenario que espera nuevamente la visita de más de cien mil personas, para vivir una de las tres fiestas más importantes del país.

La inauguración de la gran Fiesta del Guatón Loyola será el día martes 17 de septiembre a las 19:00 horas y su realización se extenderá hasta el 22 de septiembre, la entrada será gratuita para el ingreso a ramadas, fondas y food truck.



## Cien vecinos y vecinas del Valle de Aconcagua obtienen certificación laboral a través de programa de Codelco Andina

Esta iniciativa contempla una segunda etapa que desde ahora permitirá capacitar laboralmente a otras cien personas residentes en comunas vecinas de la División.

Jonathan Olmos, es uno de los cien participantes capacitados en la primera etapa del programa de Codelco Andina "Aprender para Crecer". Actualmente se desempeña como obrero, sin embargo, descubrió su verdadera pasión tras cursar la capacitación de Operador de Retroexcavadora y Manejo de Maquinaria Pesada.

Tras recibir su certificado, Jonathan recuerda con entusiasmo cómo cada sesión de aprendizaje le permitió aplicar lo aprendido y perfeccionar sus habilidades. "Estoy apuntando a dedicarme a trabajar en maquinaria pesada, el curso fue increíble tanto lo teórico como lo práctico, también logré ganar confianza en mis capacidades para desarrollarme laboralmente en esta área", afirmó.

Como Jonathan, otras personas también cumplieron su sueño de capacitarse en áreas que siempre fueron de su interés. "Desde pequeña he tenido interés en peluquería, siempre practicaba con mi mamá, que es peluquera. Pero, esta es la primera vez que lo hago de manera profesional. Estoy muy agradecida con Codelco Andina por brindarme esta oportunidad", declaró Daniela Ramírez, certificada de Asistente de Peluquería.

Ricardo Olmedo, técnico mecánico y recién certificado en Soldadura por el programa "Aprender para Crecer", comentó que su interés esta área, lo ha tenido durante toda su vida. "Me enteré de esta oportunidad a través de la junta de vecinos de El Sauce, así que postulé y quedé seleccionado. La experiencia fue excelente, conocí a muchas personas, aprendí cosas nuevas, y ahora, en mi casa estoy realizando trabajos de soldadura".

En total, Codelco Andina impulsó cinco programas de formación laboral, Asistente de Peluquería, Asistente de Administración, Operador/a de Retroexcavadora, Repostería y Soldadura con el objetico de ampliar las oportunidades de ingreso al mundo laboral para las y los participantes.

Luis Hernán Concha, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Andina, dijo que "este programa ofrece un gran valor a la comunidad al certificar habilidades esenciales y estamos comprometidos a seguir adelante con una segunda fase que incorporará nuevos cursos. Tenemos la convicción de que estos programas son cruciales y que la formación laboral es clave para el desarrollo local, así como para el crecimiento productivo, familiar y personal".

Próximamente, otros cien vecinos y vecinas del Valle de Aconcagua iniciarán nuevas capacitaciones que forman parte del programa "Aprender para Crecer", lo que elevará el total a 200 nuevas certificaciones. Esta iniciativa está vinculada a la Resolución de Calificación Ambiental (RCA) del proyecto Depósito de Lastre Norte (DLN) de Codelco Andina.















# Municipio anunció la realización de la "I Versión de la Fiesta de la Cueca, la Chicha y el Charqui" en el Parque Palacio Hacienda de Quilpué

El evento se llevará a cabo los días 14 y 15 de septiembre

Por segundo año consecutivo, el Municipio anunció la organización de un gran evento en el Mes de la Patria para toda la familia sanfelipeña y aconcagüina, el que nuevamente se realizará en el tradicional Parque Palacio Hacienda de Quilpué los días 14 y 15 de septiembre, con acceso totalmente liberado para todo el público.

Así lo confirmó la alcaldesa Carmen Castillo, quien invitó a toda la comunidad a sumarse a la doble jornada de celebración que en esta oportunidad fue bautizada como la I Versión de la Fiesta de la Cueca, la Chicha y el Charqui, "es lo mismo que la Fiesta de la Chilenidad del año pasado pero le cambiamos el nombre porque creemos que nos representa mucho más la cueca, la chicha y el charqui", comentó la alcaldesa, agradeciendo de paso al propietario del espacio, Don Raúl Rubilar, quien nuevamente facilitó el histórico recinto para abrirlo a toda la comunidad.

Durante las dos jornadas del evento dieciochero, el público podrá disfrutar de los tradicionales juegos típicos criollos, patio de comida, viñas y cervecerías, feria de artesanos y productores locales, además del show artístico que para el día sábado 14 contará con la participación del grupo folclórico "Maihuén de Los Angeles", y como número central a la agrupación "La Gran Magia Tropical", mientras que el domingo 15 será el turno del grupo folclórico "A los 4 Vientos" para dar paso al plato fuerte de la jornada con la actuación de Leo Rey.

#### Misa a la Chilena

Dentro de las actividades programas en el marco del Mes de la Patria, el coordinador de la Oficina de Cultura, Danilo Godoy, aprovechó la instancia para invitar a toda la comunidad a sumarse a la tradicional Misa a la Chilena, "el domingo 15 de septiembre a las 12:00 horas, tendremos la tradicional Misa a la Chilena, amenizada por el grupo Los Roblerinos en la Iglesia San Antonio de Padua", detalló Godoy, recalcando que "es una ceremonia bastante bonita, que tiene mucho que ver con la riqueza cultural del sector de El Almendral".



## San Felipe inicia jornada de coordinación interinstitucional para enfrentar temporada de incendios forestales

Servicios del Ministerio de Agricultura, SAG, INDAP, CONAF y la brigada OS5 de Carabineros participaron activamente en la planificación y fortalecimiento de estrategias preventivas contra los incendios forestales.

Con el objetivo de enfrentar de manera preventiva la próxima temporada de incendios forestales, se realizó la primera jornada de preparación y coordinación liderada por el Delegado Presidencial Provincial de San Felipe, Daniel Muñoz. Este encuentro reunió a distintos servicios clave, entre ellos el Ministerio de Agricultura (SAG, INDAP, CONAF) y la sección forestal y ecológica OS5 de Carabineros, quienes compartieron estrategias y planificaron acciones conjuntas para prevenir la ocurrencia de incendios en la provincia.

"Nos hemos reunido con personal de carabineros sección forestal y ecológica OS5 de la region de Valparaíso en relación a comenzar procesos de fiscalización respecto a las quemas autorizadas y quemas ilegales es importante señalar esto dado que estaremos recorriendo la provincia también con personal de Conaf y Sag también en distintas materias respecto al periodo de quemas y ademas que se aproxima la temporada de incendios forestales que es un elemento central estamos trabajando preventivamente con las fiscalizaciones mencionadas", destacó el Delegado Daniel Muñoz Pereira.

La jornada tuvo como principal objetivo la planificación anticipada de medidas de prevención, control y mitigación, con el fin de reducir los riesgos asociados a los incendios forestales en la provincia. En el encuentro se discutieron estrategias específicas de intervención en zonas de mayor vulnerabilidad, la definición de protocolos operativos conjuntos para una respuesta rápida y coordinada frente a posibles emergencias, y se coordinarán las próximas fiscalizaciones durante la temporada. Además, se dio inicio a los talleres informativos sobre quemas agrícolas dirigidos a los usuarios de INDAP, y se comenzó el reclutamiento de brigadistas de CONAF para el periodo 2024-2025. Toda la información está disponible en la página web <a href="https://www.conaf.cl">www.conaf.cl</a>.

Denisse Nuñez Jefa BiProvincial San Felipe, Lo Andes Conaf señaló "Estamos ad-portas de un nuevo periodo y temporada de incendios que cada año son mas complejos. Esta es la primera jornada que se hace de preparación, coordinación y de actividades in-situ con el tema de la prevención de los incendios forestales. H oy estamos reunidos con el equipo del Ministerio de Agricultura Sag, Indap en donde se comienzan con todos los trabajos y coordinaciones tanto para la fiscalización en terreno como para las charlas y actividades de fiscalización en terreno de los usuarios de nuestro Ministerio de Agricultura".

Por su parte, los representantes de SAG, INDAP, CONAF y la brigada OS5 de Carabineros destacaron el compromiso del gobierno local y la importancia de contar con una planificación detallada y coordinada para abordar los desafíos que presenta la nueva temporada. La reunión concluyó con la definición de protocolos específicos de acción y el compromiso de continuar trabajando juntos para minimizar los impactos de los incendios forestales en la provincia.



.

## Consejo Regional aprobó reposición de pavimento para calle Belisario Montenegro

Proyecto recibió asignación de \$806 millones de financiamiento del FNDR del Gobierno Regional

Una gran noticia para San Felipe se concretó esta mañana durante el pleno de la sesión del Consejo Regional de Valparaíso con la aprobación del proyecto de reposición de pavimento para calle Belisario Montenegro, un largo anhelo de toda la comunidad de El Almendral que tras años de espera comenzará oficialmente su ejecución en las próximas semanas.

Mediante un financiamiento de \$806 millones de financiamiento del FNDR del Gobierno Regional, la obra implica el cambio total del pavimento desde Calle Almendral -justo en el frontis de la Iglesia San Antonio de Padua- hasta Calle El Convento, incluyendo la totalidad del tramo de Belisario Montenegro con el correspondiente sistema de evacuación de aguas lluvias.

Un proyecto de larga data que culmina con el aporte de la actual administración y su equipo SECPLAC, resolviendo no solo la problemática de tránsito vial y peatonal de los vecinos, sino que además realzando el valor histórico del lugar con la incorporación de adoquín de piedra para todo el sector patrimonial, que corresponde al contorno de la Iglesia, considerada uno de los cinco Monumentos Históricos de la comuna.

"Este ha sido un mandato de la alcaldesa Carmen Castillo que hoy día estamos dando cumplimiento como gestión municipal y que representa soluciones importantes para nuestros vecinos del sector de El Almendral", manifestó el administrador municipal, Hernán Herrera, quien con evidente satisfacción, tuvo palabras de agradecimientos para la labor de los CORES de la provincia en el éxito de la gestión, "nuestros consejeros regionales se la han jugado por este proyecto para los habitantes de la comuna de San Felipe".

El Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, valoró igualmente el rol de los CORES Espinoza, León y Reyes, y destacó que "este es un proyecto histórico que tenía una espera de más de 7 años, que viene a restituir dignidad y que cumple con el compromiso que hemos contraído con el Aconcagua: darle dignidad a todas y a todos sin ningún tipo de distingo".

Desde el momento en que el Gobierno Regional y el municipio cierren todo el proceso administrativo y la posterior licitación del proyecto, se estima que en unos tres meses podrían comenzar los primeros trabajos.



#### Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario









